

# MIDOSUJI NAGAHORI REPORT

53

発行:NPO法人御堂筋・長堀21世紀の会 発行人:成松 孝  
事務局:TEL:06-6241-0505 E-Mail:npong21@hyper.ocn.ne.jp

## MIDOSUJI NAGAHORI

### 成松理事長近々の動き

- 4月1日 國土交通省池田道路局長、森事務次官、谷口元事務次官に面談
- 4月3日 渡瀬建設局長に面談
- 4月9日 エルメス浜田店長入会案内
- 4月17日 (一社)近畿建設協会 霜上理事長面談、サンケイ新聞取材
- 4月24日 大阪府都市魅力創造局打ち合わせ
- 4月25日 近畿地方整備局 大阪国道事務所長面談
- 5月8日 読売新聞取材
- 5月9日 シンポジウム聴講「国土強靭化」
- 5月14日 柏木経済戦略局長面談
- 5月16日 竹内副知事、田中副市長、吉矢建設局道路空間再編課長に面談
- 5月17日 戸田建設面談
- 5月22日 (一社)近畿建設協会 霜上理事長面談
- 5月23日 黒川近畿建設局長面談
- 5月24日 大阪府からマラソン実施に関する協力依頼
- 5月27日 公共空間活用委員会に出席
- 5月28日 渡瀬建設局長面談
- 5月29日 大阪観光局理事長面談
- 5月30日 池田道路局長面談、谷口顧問面談
- 6月5日 黒川近畿建設局長面談 大丸同行
- 6月7日 渡瀬建設局長、大丸打ち合わせ
- 6月11日 大丸本館新規営業再開記者会見地元代表で同席
- 6月12日 朝日新聞記者取材対応
- 6月13日 大阪府府民文化部江島局長面談、橋本近畿地整局道路部長面談
- 6月18日 柏木経済戦略局長 大丸同行、ハリーウインストン入会案内
- 6月19日 (一社)近畿建設協会 霜上理事長面談
- 6月20日 (一財)阪神高速道路技術センター 南荘理事長面談
- 6月26日 阪神高速道路(株) 幸社長他と面談
- 6月28日 東洋経済取材、エリマネ制度研修会
- 7月2日 田中副知事訪問挨拶
- 7月4日 御堂筋地権者会議
- 7月11日 大阪市都市計画局 エリマネ担当課長面談
- 7月16日 有本大阪市議会議員面談
- 7月17日 大阪ガス副社長面談
- 7月18日 建設局吉矢課長、小松課長代理面談
- 7月19日 (一社)近畿建設協会 霜上理事長面談
- 7月22日 南海電鉄川田部長面談、井上近畿地方整備局長ご挨拶
- 8月2日 建設局平野部長面談
- 8月13日 渡瀬建設局長打ち合わせ
- 8月19日 (一財)都市技術センター 永井理事長(前建設局長)に面談
- 8月20日 井上近畿地整局長 大丸同行、(一社)近畿建設協会 霜上理事長面談
- 8月21日 南海電鉄和田部長面談
- 8月23日 中之島・御堂筋SBJ連絡協議会、地整局担当來訪
- 8月30日 高橋副市長に挨拶面談、大阪ガス副社長同行
- 9月3日 全国エリアマネジメント会議総会
- 9月4日 平野部長面談
- 9月13日 (一社)近畿建設協会理事長面談
- 9月17日 柏木経済戦略局長面談

### 「御堂筋・長堀21世紀の会」とは…? 街づくり37年。 今、会のアイデンティティを問い合わせます。

理事長:成松 孝

街づくり37年…、この会の歴史です。この間に、世の中は大きく変わりました。グローバル化・情報化が進み、社会的にも個人的にも価値観が多様化し、同性婚すら許容される時代。私たちの会も、当初は「企業集団の街づくり組織」として珍しい存在でしたが、今や地域住民(企業も含む)に街のマネジメントが委ねられる時代です。

そんな時代、一口に「街づくり」といっても多様な解釈が許容されがちです。

人に人格があり、都市には都市格があります。

我々の会にも「大阪のステータスエリアにふさわしい風格のある道の再編」という、創立以来のゆるぎない会のアイデンティティがあります。それに向けて、コツコツと提案活動を積み上げ、ようやく今、「御堂筋パークストリート化」実現への一筋の光が見えてきました。

この光を実像のものとするためには、会員同士心を一つにして頑張らなければなりません。そのためには、会のアイデンティティを今一度、確立することが重要です。今後、折あるごとに、皆さんと話し合いを重ね、「御堂筋パークストリート化を目指す会」を我々の街づくりアイデンティティとして認識を深め合う、そんな機会を作っていくたいと思います。

会員のみな様、心と目的を一つにして、シャンゼリゼを凌ぐ御堂筋を軸に、世界が注目する「大阪」を実現していくうではありませんか。



### 平成31年度通常総会・開催報告

平成31年度通常総会は、平成31年4月23日(火)、ホテル日航大阪4階「白鳥の間」にて、会員総数159の内97会員(出席+委任状)の出席を以て開会。

平成30年度の事業報告・収支決算報告・会計監査報告、平成31年度(令和元年)の活動方針・事業計画案・活動予算、並びに役員の退任・選任の6議案について、滞りなく議決・成立し、2時間に及ぶ総会は無事、閉会した。



# 街づくり部会は今、こんな取り組みをしています

街づくり部会では、できることから事業計画を具体化していくため、次の7つのプロジェクトチーム(PT)を立ち上げている。

- 公共空間活用 ●御堂筋サポーターズ倶楽部 ●営業者部会
- 沿道地権者協議会 ●御堂筋まちづくり3団体連携 ●シンポジウム実行 ●建設局連携の7PT。

公共空間活用PTは、御堂筋の道路空間で何ができるかを考える試みで、『勝手に社会実験』と称して、月一回「公共的な空間でのいい感じの飲み会」を実施。この10月中は、大丸さんの新本館開業にあわせキッチンカーを中心とした公共空間の演出(カフェイベント)を実施中。

沿道権者協議会は2016年に立ち上げた御堂筋沿道の地権者さんとの協議会だが、地権者だけでなくテナントの営業者との意見交換も必要と考え、最近、営業者部会も立ち上げた。また、今年度から、国や大阪市の関係省庁との連携を密にするため建設局連携PTを新設。7PT以外にも、大阪市主催のエリマネ活性化会議などにも参加し、中之島や梅田

のエリマネ団体とも情報交換を図っている。

街づくり部会は、デベロッパーや建築設計、景観デザイン、コンサルなど、街づくり専門分野のプロも関わるスペシャリスト集団。部会長の藤川 敏行さん((株)竹中工務店)は、御堂筋や梅田エリアなどで、16年ほどエリアマネジメントに関わって来た人である。



藤川敏行さん

「毎月1回、第2金曜日の16時から約2時間、部会を開催して様々なディスカッションを行っています。これは部会員に関わらず、どなたでも参加OK。部会の後は、勝手に社会実験「立ち飲み」会をやります。会社帰りに、ぜひ立ち寄ってください」と、藤川部会長は、会員さんの参加を呼びかけている。

## これが都会の非日常

毎月第2金曜日の夕刻6時過ぎから始まる、ホテル日航大阪・公開空地の『立ち飲みスポット』。三々五々に集まって、ワイン片手に語らいのひと時…。この解放感は癖になりそう。道行く人の好奇の目も「みんなでやれば、怖くない!」



## 公民連携の立場を鮮明にした 街づくりシンポジウム・2019春

5月21日(火)、大丸心斎橋劇場(大丸心斎橋店・北館14階)で、当会主催による《街づくりシンポジウム・2019春》を開催。公民連携で進められる御堂筋の道路空間再編について、大阪市建設局、大丸心斎橋店、NPO法人 御堂筋・長堀21世紀の会が御堂筋の将来像について討論。約2時間に及んだシンポジウムは、官・企業・民間、それぞれの立場を鮮明にした。

来場者アンケート結果には、「御堂筋将来ビジョンがよく理解できた」「御堂筋再編が公民連携で進められていくことに期待したい」という意見が多く寄せられた。なお、詳細な報告書は、事務局からメールで取り寄せができます。

## 「御堂筋サポーターズ倶楽部」協賛金のお願い

昨年末の理事会で、当会員の皆様に「サポーターズ倶楽部」支援のための協賛金をお願いすることを決定し、協賛目標金額は500万円、協賛期間5月～7月で募金活動を行いました。期間中、皆様から協賛金の申し込みをいただき、ありがとうございました。

しかし、7月末日現在で目標額に達していない状況です。  
そこで、協賛期間を11月末まで延長させていただくこと

を、8月理事会で決定し、現在、会員の皆様に、協賛金の再募集をお願いしております。

大阪市の「御堂筋将来ビジョン」は、御堂筋100周年を目標とした長期プロジェクトです。サポーターズ倶楽部は、これに対応して継続的な活動ができるよう支援していく必要があります。そこで、改めて本協賛金について、会員皆様の厚いご協力を切にお願い申し上げます。(事務局長：高橋 茂嘉)

## 御堂筋はな便り

『私達がボランティアで育てています。お花の成長をお楽しみに!』

何? この看板…。それは、去年の11月、西側にあった低木を撤去した頃から始まった。朝、花壇に行ってみると引っこ抜かれたメランポジウムの苗が歩道に…。そして土の中で寒い冬を超えて、ようやく芽が出て3月末にお花を咲かせたチューリップも餌食に。毎朝のように数本球根ごと抜かれて捨てられている。多い日には20本近いチューリップがあちこちに抜かれては捨てられていた。せっかく綺麗なお花が咲

いたのに…。皆、楽しみにしていたのに…。どうしてこんな事をするの?

ゴールデンウイーク前に植え替えた赤ちゃん苗もボコボコ抜かれてしまった。結局118本。6月5日南警察に被害届を提出。7月8日にこの看板を設置。

すごいね! 不思議なことに引っこ抜きの悪戯はなくなったよ!  
(御堂筋はなプロジェクトリーダー：大島 弥生)



私たちの花壇に、こんな看板が。

# 清掃35周年記念イベント & 大阪マラソンクリーンアップ清掃 企業対抗(参加人数競い)とお宝探し

11月26日  
(火曜日)  
12:30~13:30

開催日：11月26日(火)[雨天翌日順延]

集合場所：新橋交差点 北西角 [花壇のあるところ](大勢の参加は道路占有の許可が出ないので、出席のサインは代表者がしてください。)

集合時間：12:30~13:30 解散予定

1984年7月7日に、第1回目の清掃活動が始まり、以来、毎月2回の長堀通・御堂筋の美化清掃を続けて、今年、環境美化活動35周年を迎えました。

清掃活動にご参加いただいた方は、年間平均延べ1000人。35年間、多くの方々のご協力をいただきました。深く感謝いたします。

長年の感謝を込めて、環境美化部会は、上記ご案内の通り楽しい記念イベントを計画。大阪マラソンクリーンアップ一斉清掃に合わせて、第3火曜日の清掃を変更し、11月26

日をお昼の清掃とイベントを行います。社員の皆さん、お友達も誘い合わせて、清掃&宝探しに、ぜひご参加ください。

掃除区間は、いつもの通り、**御堂筋：博労町～周防町間**、**長堀通：堺筋～四ツ橋高速下間**。この区間のあちこちに「お宝引換券」が入ったカプセルが隠れています。お掃除しながら探してね。遅刻したらお宝に出会えないかも。景品の数はたっぷり、空くじなし。豪華景品、人気の電化製品、素敵なお土産…、お宝はザクザク。お楽しみください!

決行・中止のお問い合わせは、06-6241-0505(事務局)

## 長堀通りを路上喫煙禁止地域に 地元4連合振興町会と一緒に大阪市に要望書を提出

清掃時に、何度も「たばこマナー啓発」活動をしてきましたが、長堀通のたばこポイ捨ては一向に減らず、路上喫煙対策は喫緊課題でした。

そこで、この度、大阪市に、長堀橋交差点西詰め～四ツ橋高速道路下(炭屋橋)区間を「路上喫煙禁止地域」に指定して頂く要望書を提出することになり、地域涉外室(室長：嶽下勇治さん)のご尽力により、心強いことに地元の4連合振興町会(芦池、渥美、大宝、御津)の同意を得ることができ、長堀・心斎橋タウンコミュニティと当会の6団体連名で、要望書を作成。中央区役所の市民協働課(まち魅力推進グループ)

課長：谷口 真規さんに届け出ました。

地元連合振興町会と合同でアクションを起こしたのはこれが初めてです。

9月12日、地域涉外室副室長：小松 茂樹さん、事務局長：高橋 茂嘉さん、環境美化部会長：山内 一郎さんが中央市役所を訪れ、谷口課長(写真左)に要望書を届け出ました。



## 世界が憧れる心斎橋へ 共に進化しましょうと新しい大丸心斎橋店

9月20日(金)、生まれ変わった「大丸心斎橋店本館」がオープンしました。

1717年に京都・伏見で創業した大丸は、1726年に心斎橋(現在地)に出店以来約300年、この地で営業。

昭和8年竣工のウィリアム・メレル・ヴォーリズ設計の旧心斎橋店は、外装、内装ともに幾何学的なアールデコの壮麗な装飾で埋め尽くされた歴史的価値ある名建築、上質の非日常を味わえる都会のシンボルとして多くの大阪人に愛されてきました。

大丸心斎橋店は、当会発足時(1982年)からご入会の最古参の会員企業。理事のお一人として、街づくり部会でご活

躍の中西 真一さんは、「新しい心斎橋店は、『Delight the World 世界が憧れる心斎橋へ』をストアコンセプトに、未来に向けた新しい百貨店として、当会をはじめ地域の方々と共に発展していくことを目指して行きます」と語っておられます。

追記：中西 真一さんは、その後の人事異動で部署を変わられ、10月からは後任の長谷川 真之(はせがわ まさゆき)さんが当会活動を担当されています。



中西 真一さん

## 新しいパンフレット作成しました

会の活動内容、組織が一目でわかる新しいパンフレットです。

会員さん勧誘に、どしどしご活用ください。

事務局にあります。(広報部会)



## 会員拡大委員会 1会員1社紹介キャンペーン 2019 今年も目指します。年間入会目標50社

現在の会員数

2019年9月25日現在: 164社

●新入会の会員企業 (順不同・敬称略)

会社名	所在地	代表者	紹介者	
(株) プレジール	大阪市中央区北久宝寺町2-1-2 NPCビル 4F	代表取締役 上瀬 匠	(株) アークエース 嶽下勇治税理士事務所	北村 譲 嶽下 勇治
アカシヤ システム プラザ(株)	大阪市中央区高麗橋2-5-13 AKASIYA BLD. 1F	代表取締役 森田 稔	(株) アークエース 嶽下勇治税理士事務所	北村 譲 嶽下 勇治
ケースリーコンサルティング(株)	和泉市阪本町489-12	代表取締役 植屋 亨	(株) アークエース 嶽下勇治税理士事務所	北村 譲 嶽下 勇治
極東ゴム(株)	堺市堺区南島町4-17	代表取締役 飯島 譲也	(株) アークエース 吉川織物(株)	北村 譲 吉川 泰宏

●新入会の個人会員 (順不同・敬称略)

氏名	勤務先	所在地	紹介者	
高瀬 孝司	オフィスT	兵庫県西宮市	(株) 三王	成松 孝
町田 祐樹	AIG損害保険(株)	大阪市北区	(株) INFORM (株) マルクニ	溝田 祐記 河合 雄司
赤澤 優次郎	(株) 栄家本店 心斎橋店	大阪市中央区	(株) エクシング (株) INFORM	原田 智 溝田 祐記
俣野 利司弘	損保ジャパン日本興亜代理店	京都市伏見区	(株) マルクニ (株) INFORM	河合 雄司 溝田 祐記

### 会員拡大部会

#### 若い経営者は、学ぶチャンスを求めている

談・会員拡大部会 部会長: 溝田 祐記さん



活躍の若手理事さんといえば、(株)INFORMの溝田社長、若干30歳。永井副理事長から「ここで勉強しろ!」と推されて3年前に入会。環境美化部会の山内部会長から「ボランティアは顔を出してナンボ」と教えられ、これを守って清掃活動に休まず参加。気がついたら財務運営部会長、会員拡大委員長に。

「若い経営者にとって異業種交流は大きな魅力です。声をかければ、若い経営者がどっと集まっています。もちろん、狙いはビジネスマッチング。しかし、利益だけを求めていると、結局、何も得られない。街づくりという大目的に向かって活動している中から生まれる信頼関係が大切と思うので、若い経営者に、この会への入会を勧めています。」と、溝田さん。(株)INFORMは、彼が23歳で立ち上げたOA機器・PC周辺機器販売・設定の会社。複合機やPCの販売だけでなく、ユーザーの仕事に合わせた無駄のないOA環境の提案こそ大事な仕事だという。

### 会員拡大部会

#### 出会って、繋がって "win win" の関係を

談・会員交流部会 部会長: 薬師寺 洋子さん

会員交流部会では、年3回の定期例会、忘年会、ビアパーティー、ゴルフコンペ、秋の遠足(今年は取りやめ)を実施しています。

「会費をいただいますから、何かメリットをお返ししたい。もちろん、この活動が実って街が活性化すれば、ビジネスや暮らししが潤う、これがやがて私たちが受け取る恩恵ですが、日常的なメリットは異業種交流です。会員さんが出会って、繋がって "win win" の関係をつくる。そのお手伝いをするのが会員交流部会。会の集まりをどんどん活用してください。定例会には企業PRタイムもありますし、昼食会や夕食会もついてます」と。



薬師寺さんは、松山大学経済学部を出て野村證券を経、現在は外資系金融機関のファイナンシャル・プランナー。キャリア17年の資産運用のプロである。間近かに迫る"人生100年時代"、個人資産も見直す必要大かもしれません。



### ビア・パーティー開催!

令和最初のビアパーティーは、7月31日(水)ホテル日航大阪2F『セリーナ』で開催。69名が参加して、愉快に交歓の一夜を過ごしました。

事務局だより

2019年11月10日(日) 秋のゴルフコンペ : 小野グランドカントリークラブ old course  
12月3日(火) 忘年会 : セントレジスホテル(18:30~)  
2020年1月24日(金) 新年互礼会 : ホテル日航大阪